

EL CENSOR.

DIARIO DE LA TARDE

The Equitable Life Insurance Society
of the United States
"La Equitativa,"

Capital. seguros vigentes
\$ 110.000.000.— oro \$ 681.016.666 —
Sobrante. negocio en 1889.

Las cifras que arroja el último balance de esta poderosa Compañía de Seguros sobre vida, son superiores á los de cualquier otra de su clase en el mundo, y por consiguiente las garantías que presta á los asegurados no tienen rival. Además esta Sociedad es la única que expide la póliza *Liberty* que no se presta á litigio de ningún género. Es *conclusiva* también en señalar á las personas que la solicitan el modelo de esta Póliza para que se vea con anticipación, la claridad y sencillez de su redacción.

Representante General **J. Ingo Barrera G.**

OFICINA PRINCIPAL

Banco Internacional

ISMAEL BAÑADOS,

Agente y Comisionista.

CALLE 9 DE OCTUBRE, N.º 19.

Tiene en venta, en barricas, medias barricas y cajas

VINOS EUROPEOS Y CHILENOS PARA FAMILIA.

EUROPEOS EN CAJAS.

Playe 1887.
Cotes de Bourg 1886
Moulis 1881.
Cotes de Fronsac 1884.
Chateau Smit Haut Lafitte 1880;
(bateau Margeaux 1886.

CHILENOS EN CAJAS.

Urmeneta.
Subercaseaux.
Rogers, Zerrano y C.
Mouton Rothschild;
Haut Santerne "Crema".
Chateau Iquen.

CHAMPAGNE DE VARIAS CLASES.

Se despacha pedidos para el Interior.

Precios al alcance de todos.

PELIX CONSTANTE R.

Agente Consignatario.

Tiene abierta su oficina para recepción y despacho de carga del interior y remisión de todo género de artículos á la costa, en la parroquia del Carmen (Chimbo) limite de la línea férrea del Sur.

Cuenta con elementos y buenas relaciones para el pronto despacho

La experiencia de más de treinta años en este negocio y el conocimiento que tiene de los arrieros y postadores, garantizan el buen servicio.

Tiene oficina abierta en Yaguachi y Chabón y cuenta con almacenes de depósito para seguridad de la carga.

Hace sus servicios al Comercio limbo y viajeros.

Imprenta de "El Censor"

Calle del "Morro" Núm. 6.
GUAYAQUIL,

LETRAS DE CAMBIO.
PAGARES
TARJETAS DE VISITA
Recibos



MEMORANDUM
'GUIAS'
Documentos
POLIZAS & I. & A.

Con un completo y variado surtido de tipos y demás útiles de imprenta, ofrece sus talleres al público, garantizando puntualidad y con un 25 0/0 de rebaja.

Eloy Montalvo,

COMERCiante Y COMISIONISTA

Calle de "Pichincha" número 180.

Compra y vende

Frutos del país ó cualquiera otra mercadería por cuenta propia ó ajena.

Arriendo

Fincas urbanas ó cobra por cuenta del dueño, haciendo adelantos en efectivo.

Recibe y despacha

Embarcaciones y se entiende en manifiestos y pedidos de Aduana.

Constantemente

Recibe de Chile—Harina, Fideos, Monestras, Vinos
Pasto seco ó alfalfa pura y otros artículos

LA NEW-YORK
Life Insurance Co.

ESTABLECIDA EN 1845.

LA ÚNICA COMPAÑÍA PURAMENTE MUTUA, DE SEGUROS SOBRE LA VIDA QUE TRABAJA

EN SU D—AMERICA.

Situación en 1 de Enero de 1890:

Activo en efectivo \$ 105.053,600-96

Ingresos anuales " 29.163,266-34

Sobrante No incluyendo el Tontino, como lo hacen otras Compañías, porque es una verdadera obligación futura y no un sobrante. " 15.600,000-00

Seguro Vigente " 495.601,97000

LA New-York Life Insurance Co., ofrece á todos los que deseen un seguro sobre su vida una variedad de ventajas que solo se pueden encontrar en una Compañía que, á una larga experiencia, grandes negocios y sistemas perfeccionados de seguro, reúne una administración inmejorable en todos conceptos. Entre dichas ventajas son dignas de notarse: 1.ª La seguridad absoluta de sus Pólizas.— 2.ª el reparto de todas las utilidades entre los asegurados y la equidad, justicia y liberalidad con que siempre ha tratado á sus miembros. Expide todas las formas de Pólizas más acreditadas del mundo, y sus contratos se distinguen por su sencillez, claridad y condiciones liberales. Los que deseen informes más detallados, prospectos, etc., etc., harán bien en dirigirse á los Agentes y Zanqueros de la Compañía en todas las principales ciudades de Sur y Centro—America, Méjico y las Antillas, ó al

AGENTE GENERAL EN ELEGUADOR, Fausto E. Rendón.

LABELLA No. 194.

OFICINA: CALLE DE AGUIAR—

TELEFONO 333.

El Censor.

Quayaquil, Marzo 3 de 1891

EL PARTIDO CONSERVADOR CONTRA EL PARTIDO CONSERVADOR.

Si no estuvieramos asistiendo al espectáculo más abominable y escandaloso de nuestra historia como partido político, bien podríamos consagrar nuestra modesta pluma a disquisiciones de más vitales problemas. Empero, nos sentimos poseídos de estupor y el hecho domina todas nuestras facultades por lo mismo que calculamos sus alcances y su funesta trascendencia en la futura ordenada marcha de la República.

¿A quién debe el Ecuador el principio de su regeneración? — A los prohombres del partido conservador con el apoyo del elemento liberalizado.

Pues natural, justo y patriótico nos parece que se persista en el gran pensamiento político de llamar a las labores de la administración pública, a todos los elementos acaudalados, sean del matiz político que fuesen, que quieran concurrir de buena fe a colaborar en el gobierno nacional.

Nosotros no vemos en este motivo alguno por el clima.

Por el contrario, creemos que las intranquilidades acarriarán conflictos y por esto tratamos de alejar los extremos de lo insoportable y hacer de modo que todos nos entendamos.

No se trata de asuntos de preponderancia ó predominio de círculo, sino de la patria que es madre de todos, y no debemos sacrificar el conjunto por el detalle, lo principal por lo accesorio, el todo por la parte.

La paz de que estamos disfrutando es, muy principalmente, obra del partido conservador: ramo de oliva que el arancó con los laureles de la victoria, del campo mismo donde el radicalismo quedó vencido y con el cual ha engalanado el frente de la patria, mal podrá esa partido de ley: dar una tradición arrancar ahora ese talisman de donde lo colocó para provocar la discordia entre los suyos.

¿Qué haría entonces el radicalismo? Pescar en río revuelto, y a fé que no podría presentárselo más propicia ocasión. Es acaso la primera vez que se presenta en nuestra historia el raro fenómeno de que por la simple influencia de la lógica que va haciendo comprender la importancia de la paz, aparezcan los órganos del partido liberal obedeciendo a la misma corriente de opiniones del partido conservador? ¿y es en tan solemne ocasión que este partido se presenta a la lid fraccionado y dividido?

Por partido y guerras que sea esta liga, una agrupación tan numerosa y segura como la nuestra, debe aproximarse de ella para hacerla servir en bien de los intereses públicos y de la consolidación de esta misma paz, base de todo desarrollo progresista y sin el cual la civilización sería un mito, dado que la guerra civil, si alguna vez púfiese, embota todo sentimiento exótico y tiende más a barbarizar a los hombres.

La tolerancia de opiniones, conforme a las necesidades del siglo y de acuerdo con las enseñanzas del Pontífice, ha sido invocada por la fracción más numerosa ¿por qué la otra se refugia en un egoísmo que pugna con los sentimientos cristianos?

¿Tal proceder es, además, por tierra uno de los fundamentos en que descansa esta agrupación política, que, como católica, es ley que, con la caridad, aún con sus propios enemigos.

¿Por qué pues se muestran los disidentes en oposición con sus propios hermanos? Así se presentan contradictorios consigo mismo y, además, dan el espectáculo acompañable de que el partido conservador aparece contra el partido conservador.

Calma y lógica, señores.

Exterior.

GRAN BRETAÑA.

LA MISERIA EN IRLANDA.

El virrey de Irlanda, lord Zetland y el ministro M. Balfour, que reúne en sus manos todos los ramos del gobierno de la isla lanzaron una circular que es, al mismo tiempo una confesión y un llamamiento. Es confesión, porque el gabinete que negaba la existencia del hambre en Irlanda la prevé hoy y el llamamiento en su auxilio por la administración de asistencia pública, con sus formulas y su rutina, se juzga impotente contra la calamidad.

No es esta la primera vez que el gobierno inglés se deja sorprender por accidentes de este género y que persiste, en tanto que es posible en cerrar los ojos ante la catastrofe

En 1846, los síntomas del hambre se experimentaron con muchos meses de anticipación. Sir Roberto Peel, quiso suspender los derechos sobre los cereales y abrir los puertos a la introducción de objetos alimenticios a reserva de pedir al parlamento una ley de indemnización a los agricultores ante la oposición de sus colegas proteccionistas celosos guardianes de los intereses de los grandes propietarios, aun cuando se comprometía la salud de un pueblo.

MUNGER EN EL PROTESTANTISMO.

Mas de una vez se ha tratado en la sección *Vida Inglesa de L'Independencia beige*, del proyecto de una parte del clero anglicano tendiente al establecimiento de órdenes monásticas protestantes. El proyecto está hoy en vía de realización y ha obtenido el pase del Obispo de Londres. La comunidad se llamará *Congregación de San Pablo*. Los miembros están en el deber de atender a su subsistencia. Si son ricos deben hacer donación de sus bienes al convento y para los pobres limosnas para sus necesidades y para los socorros que distribuya la hermandad. Dedicarán la mañana a la predicación y prácticas religiosas; el medio día a la colección y distribución de limosnas y la tarde a trabajos en beneficio de la comunidad. Los votos se producirán por un año y serán renovables.

FRANCIA.

ACADEMIA DE CIENCIAS POLÍTICAS Y MORALES.

La Academia tuvo sesión pública en el instituto bajo la presidencia de M. Frederic Passy, asistido del Secretario perpetuo M. Jules Simon.

Después del discurso del Presidente, en que se dió cuenta de los premios discernidos por la Academia en 1890 y de los propuestos para 1891. M. Jules Simon leyó un estudio sobre la vida y trabajos de M. Caro miembro de la Academia. De ese magnífico discurso traducimos los pocos párrafos siguientes:

“Cuando M. Caro principio, al salir del colegio, a defender la idea de Dios, estas ideas no se ataca sino por los sistemas filosóficos. Cuando termino, ya las leyes le atacaban. Se recuerda un tiempo distante un siglo de los presentes en que no existía ni religión ni metafísica y sin embargo se vivía si vida puede llamarse aquello que se preguntaba a sí mismo cómo el pueblo se las pasaba sin Dios. Era, dice Caro que todavía se vivía del pasado aunque teóricamente el pasado no existiera; y eso sucedía sobre todo en el terreno de las ideas prácticas y de los sentimientos morales. Vivimos de tantas ideas y espiritualistas acumuladas en la conciencia de generaciones sucesivas, como el sol en el diamante.

“Pero esta moral por costumbre sin vida que la conserva y la renueva es como la vida moribunda que dá lugar a las tinieblas. La vida sin Dios que llegaría a ser? La lucha de intereses con Bonthum y Stendhal; el triunfo de la fuerza con Darwin; la dedicación de los científicos con Roussau, Herbart Spencer y Jorge Sand. Los más rebeldes; los más en forma acaso siguen las doctrinas de Verthier y Rene la religión de Boudha; el deseo de la muerte. Hemos tenido en Francia trescientos sesenta mil suicidios en medio siglo. *Es tiempo de volver al universo sin sol y la ciencia a su Dios.*”

LAS ELECCIONES SENATORIALES.

Los periódicos radicales y monarquistas no oltan su desagrado y su cólera por el resultado de las elecciones senatoriales. Ambos partidos extremos sufrieron tra cuerdal derrota pero los monarquistas han salido por librados que los intranquitos de la Izquierda. Sin embargo esos se muestran más exasperados que los monarquistas, y la *Justice* publica un artículo escandaloso cuyo objeto es probar que el Senado es ruma y erroné.

Los Dévates considera la eleccion de Ferry como el resultado más notable de las elecciones y dice:

“La vuelta de Mr. Ferry a la vida política activa puede traer consecuencias de mucha trascendencia; porque la mayoría del Senado parece estar de acuerdo en absoluto con el nuevo senador. Mr. Jules Ferry ejerció verdadera influencia sobre la mayoría y desempeará importante papel en el Luxemburgo.”

BÉLGICA.

VÍCTIMA DEL FRÍO Y DE LA HAMBRE.

Entre las muchas muertes que cuentan los periódicos causadas por el frío, ha causado mucha impresión la de un chico en un pueblo de Bélgica. El pobre chico había salido a pedir un pedazo de pan, porque en la casa no lo había. Dejóvase en una quinta don

de rechazado y allí lo encontraron helado. El pobre, antes de morir, murio de hambre y frío, derramó muchas lágrimas y estas estaban heladas sobre sus mejillas.

RUSIA.

El conde Popoff, Jefe de la policía política de San Petersburgo, dió un trascendente explicación sobre la situación de los nihilistas en Rusia y en el extranjero.

En Rusia, la secta ha perdido mucho prestigio. Hace algunos años era otra cosa; Toki omioff, Lopat ne y la mujer Ochlamie, había formado una especie de comité ejecutivo, del que hacía parte el famoso Lavoff como redactor del “Mensajero de la Voluntad del pueblo.” En esa época una empresa sucedía a otra rápidamente; se conseguía con facilidad el dinero necesario y los delegados eran culpaban entre Francia y Rusia para obtener más sobre los medios adecuados para emitir tal ó cual crimen, ó para publicar periódicos ó folletos revolucionarios. En una palabra, la vida política de los nihilistas estaba en su apogeo.

Ahora sucede de otro modo; toda la antigua organización se ha destruido. El principal agente Tikhoniroff terminó por denunciar, por escrito, a sus camaradas, a quienes acusó de incapacidad. Desde esa época, los nihilistas han tratado de ponerse a flote, de resucitar los buenos tiempos, pero en vano. Sus tentativas para organizar nuevos grupos han fracasado pronto; los comunistas entre Rusia y Francia fueron capturados. Gracias a ello, se rompieron las relaciones de los terroristas rusos con los del extranjero. En cuanto a los nihilistas de París son incapaces de producir revueltas.

ARGELIA.

HERMANOS DEL SAHARA.

El Cardenal Lavigiere, habita desde hace poco en Biskara, donde predicó a instar a los “Hermanos del Sahara”, voluntarios para la conquista pacífica del desierto.

Estos decididos apóstoles, en número de cincuenta, escogidos entre setecientos que se presentaban al primer llamamiento del Cardenal, residirán quince meses en Biskara para prepararse a su misión, en absoluto excepcional. Tendrán que iniciarse en los dialectos del Sahara y del Sudán, enseñanza del cultivo de los dátiles y legumbres, al mismo tiempo que aprenden el manejo de las armas, necesario para su seguridad personal.

Después, los “hermanos” se internarán en el Sahara, y solventarán en un lugar provisto de agua para fundar un oasis, y la casa de Dios, abierta a todos. Se dividirán en grupos: albañiles, agricultores, casadores, etc., etc., acompañados de misioneros y un médico negro, antiguo esclavo iniciado en la ciencia médica moderna.

El Cardenal funda muchas esperanzas en la institución, que se desarrollará, si se obtiene buenos resultados. Así, se aferrarán a la agricultura y la vida pacífica las tribus que no cuentan con medios de subsistencia distintos del pillaje.

El medio expresado, se pretende suprimir la trata de negros a través del Sahara y en el Sudán para Marruecos y Trípoli, de donde se dirigen los esclavos en seguida a Egipto y Turquía.

SUIZA.

El gobierno federal ha dado la orden de que sean reducidos a prisión todos los que asistieron, a título de delegados, al reciente congreso socialista en Cap-lag.

Dicen de Bellinzona que las elecciones en el cantón de Tessino para la revisión de la Constitución, se han celebrado con tranquilidad. Los liberales no han votado, y de los 21,000 electores inscritos, solo 10,000, ultramontanos todos, han tomado parte en la votación.

ÁFRICA.

La repartición de África entre las potencias europeas es ya bastante completa para poder revirar con datos ciertos y seguros los datos que a cada una han tocado. En algunos casos los límites de los varios derechos se han determinado por convenios internacionales; en otros se han reconocido vagas “esferas de influencia,” mientras que en otros casos tan solo por tratados con los reyes indígenas ó jefes de Tribu forman la base de los derechos. Esto no obstante no es posible formar una idea de la extensión de que las varias potencias reúnan, estudiando de los convenios Anglo-Romano, el Anglo-Inglés, el Anglo-Portugés—date todavía sin ratificar—y los arreglos del Congreso de Berlín en 1884-85.

ESTADOS UNIDOS.

Se ha establecido en Washington una Oficina para las Repúblicas Americanas, uno de los primeros resultados prácticos del Congreso Pan-Americano, y está prestando grandes servicios, mandando noticias por telegrama a la Prensa de los Estados Unidos acerca de todo cuanto ocurre en América Latina que puede tener interés para los hombres de negocios. Varios países están mandando noticias de los cambios que se hacen en las tarifas, datos estadísticos, tan pronto como están listos para darse a la publicidad y pormenores con respecto a nuevas empre

sas de negocios. El trabajo de la Oficina es bastante parecido al de un periódico dedicado a publicar noticias comerciales, pero, por supuesto, no puede hacer todo lo que un periódico bien conducido puede conseguir. El objeto y privilegio de un periódico es entrar en mayores detalles de los que están al alcance de esta Oficina.

La Conferencia del Ferrocarril continental sigue muy lentamente. Ningún trabajo serio puede acometerse por la falta de personal, el que se espera llegará próximamente; mientras tanto, se reúne una vez por semana, aunque sus sesiones no tienen ningún interés. Pasó en el Senado americano la ley sobre líneas acuíferas y en el caso, después de sesiones y calorados debates, y en otras dos sesiones de ella la Cámara, siendo hasta hoy, incierto el resultado, queda la opinión en muy dividida, sin embargo de que ésta no es aquí una cuestión de partido; pero parece seguro que el Presidente opondrá su veto y en este caso la ley hará fuerza, porque sus partidarios no alcanzan a ser las dos terceras partes en las dos Cámaras; condición constitucional que esaria para que puedan insistir en su expolición.

BRASIL.

De Rio Janeiro se anuncia que D. Pedro de Alcántara desea concluir sus días, como simple particular, en el Brasil, y para que el noble anciano cumpla este deseo se han presentado al gobierno republicano muchas firmas respetables solicitando el permiso correspondiente.

Este movimiento ha sido tan notable y importante, que el gobierno, temeroso del gran número de partidarios que M. de Alcántara haya podido conservar, es difícil que accija favorablemente las expresadas solicitudes.

La negativa en este caso, aparte de acusar que el nuevo gobierno no se siente muy seguro, revelaría crueldad y completo desconocimiento de las virtudes excelesas que adornan a D. Pedro el sabio.

Si desea morir en medio del pueblo que tanto ha amado; ese pueblo está en el deber de permitirle, de darle el título de ciudadano y recibirlo en sus brazos.

PAPEL MONEDA DEL BRASIL.

El Brasil ha aumentado enormemente su papel moneda desde que se estableció la República. La cantidad que están autorizados los bancos para emitir bajo las leyes actuales es de \$430,000,000. De esta suma a lo ménos una mitad ya ha sido puesta en circulación, y además debe tenerse en cuenta los \$170,000,000 que ya se habían emitido antes de la caída del imperio.

PARAGUAY.

Se escribe a El Comercio del Plata. En el último período transcurrido no se notó jamás mayor alarma que la que causó desde ayer el motivo de la renuncia casi absoluta del oro y de la resolución adoptada por algunos comerciantes a posponer, ó suspender sus ventas para recibir billetes bancarios inconvertibles en billetes a una depreciación incierta. Los bancos del curso forzoso que son, en un órgano de publicidad y sin poder de cambio para salir las cuentas en el exterior.

Crónica Local.

Marzo. Tiene 31 días: 7 de fiesta y 24 de trabajo—El Sol en Aries el 19.

FASES DE LA LUNA

Table with 2 columns: Fase and Día. Cuarto menguante el 2, Luna nueva el 9, Cuarto creciente el 17, Luna llena el 23, Cuarto menguante el 31.

CALENDARIO.

Mañana Viernes 6 de Marzo.—Las cinco flagas de Nuestro Señor Jesucristo, S. Victor y Victorino, mártires, y la beata Coleta, virgen.

BOTICA DE TURNO.—En la presente semana hacen este servicio las siguientes: La Botica del “Oncopico” entre “Pichincha” y “Adamsa” y la sucursal de “N. Fuentes” entre “Iniquo” y “Mabinborazo”.

BOMBA DE GUARDIA.—Mañana harán la guardia de depósito una sección de cada una de las siguientes compañías: “Ecuador” y “Salamandra” 20 hecheros y otros tantos Guardie de Propiedad.

MATADERO.—45 reses han sido degolladas ayer para el consumo público.

POLICIA.—Hoy fué cubierto de sus deberes el cuerpo de Policía.

POR LA SALUD.—Cinco vivanderos fueron hoy multado en S. 3-cavals uno, por tener vívico, en mal estado para el expendio público.

Cambios de Hoy.

BANCO DEL ECUADOR.

St. Londres	3 div 39	1/2 premio
" París	90	38 1/2
" Lima	"	3 1/2

PRECIOS CORRIENTES.

Cacao de Arriba	St.	16
" Balaio	"	12.40
" Naranjal	"	12.40
" Machala	"	12
Café de 1 ^a	21.00 & 23.40	30
Caucho tirado		40
" indygo		30
Cueros criollos		6
" serriños		8
" superiores	8 & 9	8
Tagua pelada		1.20
" cáscara		1
Zarza	8 & 12	8 & 12
Azúcar Valdez de 1 ^a	St.	8
" " " 2 ^a	"	7.20
" " " 3 ^a	"	6.40
Harina	"	6.40j6.60

ACERAMOS.—No fué el Comisario Municipal, señor Izquierdo, el sub-Comisario, quien remitió al Hospital los víveres que por nocivos dispusieron se botar al agua los facultativos señores doctores Heredia y Esteves.

Mala piedad por los enfermos: la de ese funcionario.

EN LA RIEBA se encuentra un Instituto de primeras letras, por etrio.

Regenta la escuela de un villorrio apartado de la costa.

No sabemos por qué esas escuelas vienen ordinariamente a ser refugio de los viciosos.

ANÁLISIS QUÍMICO.—Los señores Rafael Ontano, Químico y Farmacéutico y doctor Juan B. Destrange han sido designados para practicar el análisis químico de las sustancias encontradas en los intestinos del ca-láver expunado de Micaela Marillo, cuya autopsia se verificó en el Cementerio el 3 del presente.

EL OMBREJO.—Ha llegado á nuestra redacción el n.º 6 del colega. Ofrece apárcer semanalmente, de lo que nos complace. Su material, como siempre, excelente.

NUOVO ÓRGANO.—Hemos visto el número del "Boletín de la Cámara de Comercio de Guayaquil", Revista Quincenal que ha aparecido el 2 del presente, nuevo órgano que viene á engrosar las filas del periodismo nacional y que, es como su título lo está indicando, el heraldo de aquella importante institución.

Tal como aparece el número 1.º que tenemos á la vista, manifiesta la severidad política de la Corporación de la cual es órgano y su material es interesantísimo.

Felicitemos al distinguido colega por su oportuno y feliz advenimiento á la escena del periodismo nacional.

DOS FACULTATIVOS han sido arrestados por la autoridad de Policía por no haber emitido oportunamente el respectivo informe en reconocimientos que versaban sobre asuntos criminales.

La rectitud en los representantes de la Justicia es una virtud muy laudable.

VISITAS DOMICILIARIAS.—El señor Comisario Municipal, acompañado del Ayudante Alarcón, fué hoy á practicar prolifas visitas domiciliarias y sabemos que habiendo encontrado en los cuarteles del Centro y San Alejo lugares inmundos dentro de las casas, ha impuesto multas severísimas á los dueños de casa indolentes.

Así ganará la higiene.

DE MANABÍ nos escriben lo siguiente: "Aquí circula la noticia de que se prepara la revolución por el incansable agitador público Eloy Alfaro.

"Hace cosa de ocho días que se asegura haberse desembarcado un contrabando en uno de los puertos de la costa (en Machalilla) y se dice que, según todas probabilidades, es armamento venido de Panamá; pero hasta la fecha ninguna pesquisa se ha hecho, y tanto el gobernador como las demás autoridades toman medidas energicas que yo sepa.

"Si, por desgracia, llegara á ser cierto que se ha desembarcado armamento, no es difícil que pronto aparezcan partidas de montoneros y esta desgraciada Provincia acabaría de arruinarse."

Lo que sea soñará. Nuestros conductores públicos no deben caer de la paz su Capus y echarse en brazos del delcete.

IMPOSIBILIDAD.—Habrá gente incorrecible, pero como algunos de nuestros colegas jamas.

En el editorial de ayer, escribimos con claridad, en el tercer párrafo: "es una PRU-

Industria N. 152, 154, 158 y 160

VISO

Agradicados con los honores de *Procededores de la Real casa* y la autorización para el uso de las **ARMAS REALES** en las etiquetas de los productos de nuestras Fábricas y teniendo noticia que nuevamente se falsifican los cigarrillos *Partagas*, hemos debido introducir una innovación en las marquiillas que sirven de envoltura, haciendo constar en ellas la distinción con que hemos sido honrados por S. M. y adornándolas con el escudo de la **REAL CASA**.

Hogamos, pues, á nuestros favorecedores se fijen en la nueva facilidad de la marca para que en ninguna ocasión sean sorprendidos con productos ajenos á esta procedencia. Ya que en la excelencia de los materiales empleados en la elaboración y el esmero en conservar sus celebradas é inmejorables condiciones continúan sosteniendo á envidiable altura la fama, que con tanta justicia tiene adquirida esta casa, se nos hace innecesario toda otra recomendación.

HABANA, NOVIEMBRE DE 1890.

J. Bances.

Cigarrillos de esta marca acaba de recibir

.. tagg.

Real fabrica de tabacos y Cigarros FLORE DE TABACOS DE PARTAGAS DOCTOR BARD

REGULAN LA SALUD SON DE IMPORTANTE PARA TODOS

"LA SANGRE ES LA VIDA."

ORAS del Dr. BARD, la Afam. Medicin PARA PURIFICAR LA SANGRE.

"ES MAS PRECIOSO QUE EL ORO."

Esta medicina es inestimable para todos los impurezas de la sangre; limpia y purifica el sistema entero. Regula el HIGADO, el ESTÓMAGO y los RÍONES, es una cura positiva para la **DISPEPSIA, INDIGESTION, FLATULENCIA, CONSTIPACION CRÓNICA, y todas Calenturas Biliacas, Dolores de Cabeza Nervioso, Dolores en la espalda, Ardencia del Corazón, Ofuscamiento de Vista y Nerviosidad.**

PARA LAS MUJERES Y LOS NIÑOS ES UNA VERDADERA DALIWA. Una cura positiva para la **Lombrioz en Niños**. Regula la **Estrechez en las Mujeres**, removiendo todas las obstrucciones. Regula la **Menstruación** y es un remedio eficaz para la **Leucorrea**. Los jóvenes, los viejos y los de mediana edad pueden confiar en la eficacia de esta verdaderamente maravillosa medicina.

Precio cincuenta centavos por paquete.

VELE \$ 5 POR PAQUETE.

UN ENSAYO CONVENCERÁ A LOS MAS EXCEPTIVOS.

Es una verdadera medicina de familia. Se solicita respetuosamente á los médicos que den un ensayo á esta medicina para que queden convencidos.

Esta afamada medicina se halla de venta por todos los droguistas y principales comerciantes de medicinas en todo el mundo.

Si su droguista no lo tiene al recibir el precio le enviaremos alegremente por correo cuidadosamente sellado.

deposito Dr BIRD'S SP F Medicines, N.º 286 FIFTH AVENUE, NEW YORK, E. U. A.A.

ha evidente de ello" y el cajista puso: es una PROSTITUD etc.

En la 3^a línea de la 2^a columna intercaló un no, que no había para qué, y en la penúltima línea del 5^o párrafo de la 2^a columna, nos puso un CONTRATEN por COMARTEB, palabra ésta que se omitió en la prueba.

¿A dónde iremos á dar con tal cajista! Ya que sobre la tierra no hay justicia para estos explotadores de la ortografía, de la gramática, del buen sentido y hasta de la verdad de los autógrafos, recurrimos al tribunal de la opinión pública.

Si los tipógrafos del Guayas fueran como los Ayala, los Luque, los Faría, los Guerrero, los Alvarado y otros que han trabajado con nosotros, cuán menos desventurados no seríamos los redactores!

La Equitativa

DE LOS EE. UU.

Pongo en Conocimiento del público que los Señores Ysmael Bañados y César Nath, estan delididamente autorizados para efectuar Seguros Sobre la Vida en esta poderosa Compania y por consiguiente, reconocidos como agentes en estaad.

Guayaquil, Febrero 1^o de 1891.

El esantente General,

J. Domingo Barrera G.

A NUESTROS V- gentes y suscritores de

las Provincias suplicas- mos se sirvan remitir por correo lo que adeudan por suscripciones devengadas, recordándoles que hemos llenado nuestra delicadeza hasta no exigirles el pago á muchos de ellos desde que fundamos esta hoja.

INSERCIIONES.

REAL ACADEMIA ESPAÑOLA.

Deseario contribuir en lo posible al esplendor de las fiestas con que todos los pueblos civilizados, y muy particularmente España y las Repúlicas que de España proceden, van á celebrar el cuarto Centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo, la Real Academia Española ha dispuesto abrir un certamen literario y convidar y excitar para que concurren á él á los ingenios de aquellos países donde sea idioma nacional el castellano.

La obra que la Academia se propone premiar ha de estar escrita en verso y en dicho idioma. No se fija el género, lírico, épico ó didáctico

del poema. Su extensión queda también al arbitrio y juicio atinado de los autores, quienes no traspasarán los límites de un canto épico, ni escribirán muy breve, porque en pocas palabras, por acertadas que sean y por muy humosamente dispuestas que estén, no cabe expresar la abundancia de sentimientos y ideas que deben seguir la magnitud y transcendencia del asunto y la ocasión en que se solemniza.

Sobre el asunto mismo cree la Academia que no conviene concretar en demasía ni encerrar la inspiración de los poetas dentro de muy determinado círculo. Basta con que sepa cada cual que su propósito es ensalzar el descubrimiento de América, suceso de los más gloriosos de la historia, haciendo notar y admitir su gran leza, ya por sí, ya por sus consecuencias é influjo en el conocimiento del Universo visible, en la civilización de las naciones, en la política, en el comercio y en todas las ciencias, artes é industrias.

La Academia, al formar su juicio, procurará tener en consideración la riqueza, novedad, sublimidad y hermosura de los pensamientos que exprese cada poeta; pero no podrá menos de atender mucho á la forma propia de la poesía, ya que es poesía lo que trata de premiar; y no disertación científica ó filosófica. Además que por forma ha de entenderse, no meramente la exterior y técnica, que estriba en el primer y armonía del metro, en la floción y raso de la rima, y en la propiedad, corrección, pureza y elegancia del lenguaje, sino también aquella forma íntima en que el verdadero poeta se revela, muestra su noble y no afectado entusiasmo, infunde el fuego de su alma y logra comunicarle á los otros seres humanos.

Como no es de temer que la composición poética que posea tales requisitos, pueda al mismo tiempo lastimar creencias ó agravar á personas, instituciones ó colectividades, que la Academia respeta y ama, la Academia, con la indicada racional restricción que su deber y su decoro exijen, concede amplia libertad para que cada autor manifieste sus doctrinas y opiniones, cuya divergencia ó contradicción con las del tribunal que le juzga puede estar seguro de que no inclinarán el ánimo de los jueces al dictar la sentencia.

El autor de la composición que sea declarada digna del premio recibirá 8,000 pesetas y 200 ejemplares de la edición de su obra que la Academia haga, reservándose su propiedad.

Habrás asimismo dos accésit: el primero de 4,000 pesetas, y el segundo de 3,000, en 100 ejemplares además del libro, impreso á expensas de la Real Academia, en el que se incluyen las tres composiciones laureadas.

Los premios se entregarán á los autores ó á quienes estén autorizados por ellos, en Junta pública, celebrada con dicho fin por esta Corporación.

Las composiciones que aspiren al premio se enviarán al Ilmo. Sr. Secretario perpetuo de la Academia, antes de fines de Enero de 1892.

Todas han de venir en pliego cerrado con un leña ó señal en el sobre. En otro pliego, cuyo sobre tendrá la misma señal ó el mismo lema, se dirán el nombre y la residencia de autor.

Estos pliegos segundos, salvo los que acompañen á las composiciones laureadas, se quemarán en público sin abrirlos.

Los individuos de número de esta Real Academia no podrán concurrir al certamen.

Madrid, 31 de Diciembre de 1890.—El Director, EL CONDE DE CUESTE.—El Secretario, MANUEL TAMAYO BAUSY.

Aviso Anteriores.

PROFESORA

La señora doña Marietta de Gutiérrez tiene abierta nuevamente la enseñanza de piano á domicilio.

Vive en la calle de "Surc" número 175, casa de don Juan

GRAN HOTEL.

PLAZA DE BOLIVAR.

A LOS VIAJEROS

Cuartos amueblados. Salones especiales para familias, Gran salón para

RECEPCIONES

Banquetes dentro y fuera del Establecimiento
SERVICIO ESMERADO.

Cocina de primera clase

VINOS Y LICORES

Baño, teléfono, servicio interior excelente

Guayaquil, Enero 2 de 1890

ABASTO PUBLICO.

EXTRAORDINARIA BARATURA.

En la Calle de Piebichea N. . . . Plaza del Mercado

DONDE

G. & O. TERAN

Esta la Ganga.

Manteca	Sebollas	Sal blanca	Arroz
Frejoles varias clases	Mantequilla	Azúcar	Lentejas
Fideos	Papas	Garbanzos	Harina
Café en grano	Chocolate de primera calidad		Té

Y muchos artículos frescos y baratos.

La verdadera economía de las familias.

Por libras y medias libras.

Arrobas y cuartillas y por quintales.—Las familias que deseen proveerse por semana, pueden dirigirse á dicho Establecimiento.

Precios cómodos—Buena calidad en los artículos y peso justo por romana.

Venir y ver para satisfacerse.

"Mancel's Rejuvenador"

Célebre Remedio Americano.

Para la extracción rápida de la impotencia, derrames seminales, y de toda clase de desórdenes producidos por excesos sexuales.

Curará aunque hayan faltado todos los demás.

Y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, post-tracción nerviosa, tisis, espermatorrea ó derrame seminales.

y toda clase de debilidad en el organismo, como Falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios, si no la tienen de venta, que la manden á buscar.

Diríjase las cartas de consultas á la dirección que sigue, y solamente el médico consultará las veras y guardará estrictamente privadas.

Deposito Principal de Mancel's REJUVENADOR.

13 EAST 3-NIGHT STREET W-YORUEDIA.

ISMAEL BANADOS

COMISIONISTA.

OFICINA:—CALLE "NUEVE DE OCTUBRE" Núm. 19.

Teléfono N. 390-Apartado N. 180 Guayaquil

Se ocupa de todo género de operaciones bursátiles, consignaciones, depósito de mercaderías, venta de letras y títulos fiduciarios, colocación de fondos, y cuanta gestión pueda hacerse para la colocación y movimiento de capitales.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y Extranjeros.

LA VELOUTINE

Polvos de Arroz especial

Preparado al bismuto por CHARLES FAY, 1^{er} etc.

PARIS, 9, RUE DE LA PAIX, 9, PARIS

HOGG, Farmacéutico, c. en París

ACEITE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO



De una eficacia cierta, demostrada por una experiencia de más de 30 años, contra: las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Constipación, Catarros, Tos tenaz, Afecciones escrofulosas, Tumores glandulares, Enfermedades de la Piel, Herpes, Debilidad general, etc.; y para fortificar á los niños debiles y delicados; es dulce y fácil de tomar.

Para estar cierto de tener el verdadero aceite de Hígado de bacalao, natural y puro, deben comprar solamente el ACEITE de HOGG que se vende en frascos triangulares. EL ACEITE de HOGG SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

¿Por qué me siento tan abatido y miserable?

¿Por qué se siente uno tan amenuado bajo la presión de algún peligro imaginario, sobresaltándose á cualesquiera ruido inesperado, agitándose como si fuera á sobrevenirle alguna desgracia ó calamidad?

La contestación es esta: No son más síntomas de la indigestión, no dispensa principio y el predecesor de casi todas las enfermedades humanas. La indigestión es una debilidad ó falta de poder de los fluidos digestivos del estómago para convertir el alimento en materia saludable para la propia nutrición del cuerpo. Con bastante frecuencia la causa la irregularidad en la dieta, ó bien alimentos impropios, falta de ejercicios saludables y libre aire puro. Pueden también

¿Por qué á veces tan mal apetito que me cuesta trabajo comer, y otras veces tal descreimiento por los alimentos?

¿Por qué está el ánimo con tanta frecuencia irritable, decaído, melancólico y desalentado?

Sin embargo, el primer invasor hostil sobre el dominio de la salud y la felicidad es la indigestión. ¿Hay algún alivio, algún remedio, alguna cura? Ésa es la pregunta del paciente é infeliz dispeptico. Lo que hace falta es una medicina que renueva por completa el estómago, intestinos, hígado y riñones digestivos y restituya al sistema nervioso y muscular su energía primitiva.

Felizmente la tal medicina se halla á la mano. Nunca en la victoria de los descubrimientos medicinales, evidenciada por una docena de años de una prueba completa, se ha hallado un remedio para la indigestión tan expeditivo tan cierto y tan sorprendente en sus resultados, como el Jarabe Curativo de la Anciana Seigel, el cual es hoy día un remedio modelo para esa casi afección universal en todo país civilizado en Europa, Asia, Africa, y América. Los testimonios públicos, las cartas particulares de oficiales del ejército y armada, burocráticos, comerciantes, capitanes de buques, mecánicos, labradores y sus esposas é hijos,

confirman todas, de igual modo, sus poderosas curativas, y por todos los farmacéuticos, bien ser inducidas por angustias y disgustos de la mente—el estrechamiento ó ascondido alguna gran calamidad—Puede ser, y con frecuencia es, agravadada é intensa, si no intensa aplicación mental, por sobrecargar el trabajo físicamente, disgustos de familia, ansiedad en los negocios, ó embarazos ó dificultades financieras. Si se pudiese siempre conservar el estómago arreglado y en buen orden, la muerte no sería por más tiempo un asunto de horrenda ansiedad á los jóvenes y á las personas de mediana edad, sino que sería contemplada simplemente por todos como la visita de un amigo á quien se espera al final de una edad avanzada, feliz y apacible.

La Redacción

De "El Censor" se ha establecido en el segundo piso de la misma casa en cuyo primer piso estaba situada la Imprenta.

Allí encontrarán diariamente al suscritor las personas que deseen enterarse con él.

Guayaquil, Setiembre 13 de 190
PACIFICO E. ARBOLEDA.

SUSCRICION:

Un año	S. 10
Un semestre	5
Un trimestre	2.80
Un mes	1
Número suelto	0.10

Remitidos y avisos precios con adicionales.

DIRECCION:
Calle del Morro Número 8. Correo, Número 118. Teléfono Núm. 392.



ACEITE de HOGG

HIGADO FRESCO, BACALAO, NATURAL, MEDICINAL
El mejor que existe puesto que ha obtenido la mas alta recompensa en la EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS DE 1889

Recetado desde 40 AÑOS en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil y en todas las Repúblicas de América, por los primeros médicos del mundo entero, contra las Enfermedades del Pecho, Tos, Personas débiles, los Niños raquíticos, Músculos, Erupciones de la Piel, etc. Este aceite es mucho mas activo que las Emulsiones que contienen más de agua, y que los aceites blancos de Noruega, cuya preparación les hace perder una gran parte de sus propiedades terapéuticas. Es el más activo que las Emulsiones que contienen más de agua, y que los aceites blancos de Noruega, cuya preparación les hace perder una gran parte de sus propiedades terapéuticas. Es el más activo que las Emulsiones que contienen más de agua, y que los aceites blancos de Noruega, cuya preparación les hace perder una gran parte de sus propiedades terapéuticas. Es el más activo que las Emulsiones que contienen más de agua, y que los aceites blancos de Noruega, cuya preparación les hace perder una gran parte de sus propiedades terapéuticas.